
□昭和４９年８月１９日生まれ □丈山小学校卒業 □明祥中学校卒業 □安城東高等学校卒業
□椙山女学園大学卒業 □株式会社アイシン □アイシン労働組合専門部員

発行日：令和5年7月吉日 〒446－0059 愛知県安城市三河安城本町１丁目１１番地１
携帯 : 080-5130-1190  Fax : 0566-77-3314  発行：アイシン労働組合

街頭演説や歩きで皆さん
へ思いをお伝えしました。

多くの方と直接お話し
すことができました。



令和5年 6月定例議会にて一般質問を行いました！

6月は安城七夕まつりを盛り上げる為、七夕議会とし、議場に笹飾り等の
飾り付けをし、議会では七夕はっぴを着用して議会に臨みました。

一般質問では、応援い
ただいた皆さんの声を元
に作成した政策をテーマ
に５つの項目を
質問をさせて
頂きました。

①安城市の将来人口推移について

【沓名の質問】本市は、令和2年5月の19万507人を
ピークに減少傾向。特に10～30代の若者や子育て世代
の他市への転出が要因。この現状から見えた課題と今後
の取組は。
【所管部署の答弁】地域経済の縮小や税収の減少が課
題。その為、「小中学校の給食無償化」をはじめとした子
育て支援の施策を重点に実施。
また、住宅供給強化や財源確保に
JR安城駅、三河安城駅周辺のまち
づくり、企業立地等、総合的なまち
づくりを推進。

➁脱炭素社会に向けた取組は

【沓名の質問】地球温暖化が進んだことにより豪雨等異常
気象が頻発し脱炭素の取組は急務。市としても昨年5月
に「ゼロカーボンシティ」を表明。市民向け及び公共施設の
今後の取組は。
【所管部署の答弁】次世代自動車購入費補助金の対象
にリース契約の自動車を加える方向。また、啓蒙活動とし
「ゼロカーボン行動ブック」を全世帯に配布し
意識啓発を促す。公共施設については、
高効率・軽量タイプの次世代型太陽光
発電システムを調査研究していく。

③持続可能な農業や食育について

【沓名の質問】有機農業の様な循環型農業やバイオマス
導入など市の取組は。
【所管部署の答弁】畜産農家が生産する有機肥料を利
用し土壌の改良や廃プラスチックの排出抑制等取り入れる
農業者へ費用の一部を補助する支援を実施している。
【沓名の質問】食育の重要性から「子ども食堂」が広まって
おり、市として農作物の提供などの考えはあるか。
【所管部署の答弁】農産物の提供や
農作業の体験等、地域農業関係団体
へ依頼していく。

④高齢者支援について

【沓名の質問】移動手段について不安の声が多く、どのよう
な施策を行っているか。
【所管部署の答弁】75歳以上に「あんくるバス無料乗車
証交付」を実施。65歳以上の要介護・要支援認定者へ
タクシー利用助成券を配布。
【沓名の意見】あんくるバスやタクシーに対し利用しづらい声
が多く、お買い物支援やオンデマンド
バス、カーシェアリング等の検討を
お願いしたい。
【所管部署の答弁】調査・研究をしていく。

⑤中学校の部活動について

【沓名の質問】国より提言のあった部活動の地域移行につ
いて市の動きは。
【所管部署の答弁】本年度10月から休日の活動日を月
２回に縮小し、令和７年10月からは月1回に、令和８
年４月からは地域へ完全移行を予定している。
【沓名の質問】体力低下等を懸念する保護者の声が多く、
部活動縮小に伴う対策は。
【所管部署の答弁】既存の地域スポーツ団体に対し中学
生の受入れ要請を実施。本年5月末時点で14競技56
団体を市公式ウェブサイトに公表。不足を補完する為、今
後、市主催によるスポーツ教室の準備を進めている。
【沓名の質問】指導員確保をどう進めるか。
【所管部署の答弁】クラブチームの指導経験者、企業チー
ムの競技・指導経験者及び意欲ある保護者への働きかけ
を実施する。また、「スポーツ指導者養成講習会」修了者
や希望する教職員へのアプローチで人材を確保する予定。
【沓名の意見】保護者からは費用負担や送り迎えの懸念
の声が多い。市主催の教室を市全体に拡充し充実した内
容を用意頂きたい。また、三河安城にできる多目的拠点
（アリーナ）の様な場所で、新たな
種目にも挑戦できる多様な機会を
創出することを依頼。

一般質問の録画中継はこちら→



【相談】：幼稚園のお子さんが卵アレルギーのため、
北部調理場管轄の小学校で実施しているアレル
ギー対応食の提供を、南部調理場でも導入して欲
しいとのご相談がありました。
【対応】：子育て支援課に要望。令和6年4月より
南部調理場でのアレルギー対応食提供が開始され
ます。北部同様、卵・乳それぞれ月2回ずつの対応
食提供のため、対応食以外の給食については市の
HPに記載されるメニュー表や使用されている食材一
覧をご確認頂き、各ご家庭にて判断して頂く状況と
なります。また、入学の際、
アレルギー有無を確認、個別
相談を実施することをお伝えし
ご安心頂けました。

【相談】：高棚町付近の道路を走行中、轍が多くハン
ドルを取られ危険。道路の補修をお願いしたいとのご相
談がありました。
【対応】：維持管理課に
対応依頼。令和7年度で
補修予定であった計画を
前倒しし、令和6年度予
算で対応頂けるとのことで
早期解決予定です。

諸活動

くらしの相談

地域政策推進
フォーラム6/12（月）

さわやかクリーンウォーキング6/18（日）

連合愛知三河西地協
メーデーフェスタ5/13（土）

連合愛知三河西地協
安城市回答説明5/12（金）

㈱アイシン 高浜TC
周辺清掃大作戦5/25（木）

消防団消防活動競練会
6/4（日）

【相談】：石井町南交差点の歩道に大量の砂利が
散在しており自転車の転倒やパンクの危険性があり
除去して欲しいとのご相談がありました。
また、別の方より同交差点の雑草が通行の妨げとな
っていることから除去のご相談がありました。
【対応】：維持管理課に対応依頼。県道のため、組
織内議員の細井県議と連携し早期に対応を完了し
ました。

地域の困りごとや市政に対するご意見、
ご要望などありましたら、お気軽に「くらしの相談」
をご利用ください。もしくは表紙上部
にある連絡先へご連絡ください。

<お願い>市政レポート配布にあたり、
氏名・住所の相違や変更がありましたら
こちらも表紙連絡先へご連絡頂きますようお願いします。

滑りやすく
危険

砂利・雑草が取り除か
れ安全な歩道に

連合愛知・全地協
が一体となり政策
課題について連携
強化。子育て政策
について活発な意
見交換となりました。

消防団の日頃の
活動成果を見学。
改めて消防団の皆さん
の活動に感謝しました。

「安城市さわやか
マナーまちづくり
条例」を推進する
美化活動に参加。
市長も一緒に活
動を盛り上げまし
た！

脱炭素の取組等
連合愛知の政策
要望に対して市の
回答を説明頂きま
した。

地域との連帯を深
める為、デンパーク
にて開催されたイ
ベントに参加。
市特有の屋台も！

従業員の皆さんと
地域貢献活動に参加。
皆さんのお話しを聞きな
がらのゴミ拾いは楽しく、
はかどりますね！



委員会（常任・特別）

常任委員会 主な担当事項

総務企画 広報、総合計画、行政改革、予算、契約、市税他

健康福祉 社会福祉、介護保険、国民年金、子育て支援、保育他

市民文教 市民活動、男女共同参画、安全、消防・危機管理、
学校・幼稚園、青少年健全育成他

産業建設 観光、企業立地、地球温暖化対策、環境衛生・保全、
都市計画、土地改良、農業他

新人研修 施設巡視（6/30）

令和5年6月定例会（6/8～28） 報告

令和5年度安城市一般会計補正予算を含む議案等が上程され、原案通り可決されました。
補正予算トピックスを一部ご紹介。

教育センター、アンフォーレ、あんぱ～く、北部浄水場、北部調理場、環境クリーンセンター、清掃事業
所、社会福祉協議会、あんステップ 計9か所の施設を見学、ご説明を頂き、施設の機能について深
く勉強させて頂きました。

令和5年9月（2学期）より実施。欠食児童、特別支援学校、市外校へ通う
児童保護者へは、給食費同額相当を支給されます。

行政の複雑多岐に渡る議案などを十分に審査・調査を行う為、各種委員会が設けられ、関係する常任
委員会に付託し審査します。また、特定の案件について審査・調査をする特別委員会が設定されました。

予算金額：5億5,500万円小中学校の給食費無償化が実施されます。
市長が公約に掲げていた
内容ですね。一方財源確保

もしっかりウォッチして
参ります。

予算金額：2,463万円予防接種費用の助成が開始されます。

おたふくかぜワクチン接種費用助成：市内在住の1歳児と6歳（年長児）。各自1回、各2,000円。
帯状疱疹ワクチン接種費用助成 ：市内在住50歳以上。①ビケン（生ワクチン）1回3,000円

➁シングリックス（不活化ワクチン）2回 7,000円/回。
共に、8月上旬に助成券発行受付が開始され、9月1日より事業開始となります。

予算金額：103万円児童クラブの祝日対応が開始されます。

7月初旬より申し込みが開始。
9月18日（敬老の日）より運用開始。令和5年度：年間9日間

予算金額：4,650万円安城プレミアム建設券が発行されます。

住宅リフォーム、電気工事等で利用できる20％プレミアムが付いた建設券が発行されます。
期間：令和5年10月1日～令和6年6月30日までに工事着手、完成することが条件。
1口5万円（額面6万円）、購入限度口数6口（30万円・額面36万円）、ただし、1世帯につき1申請。

帯状疱疹ワクチンについて
お問い合わせもあり

安城市でも始まります！

定員枠が埋まるまでは途中
申し込みも可能です！

施工業者に連絡を
することでクーポンが
送られる予定です。

北部調理場にて何十年
ぶりに給食を頂きました。
栄養満点に考えられて
います！

せん定枝リサイクルプラント
6か月後には有機肥料に！
市民の皆さんに配布されて
います。

沓名は、市の活性化・発
展に関する事案を多く扱
う「産業建設常任委員会」
に所属。特別委員会は
「未来型スマートまち
づくり特別委員会」
に所属しています。
次回号で行政調査に
ついてご報告予定。

あん♬ステップは中央図書館
あと地ですね。どなたでも利
用可能とのこと。とても素敵
な絵本が揃っていますよ！




